

Filemón

Propósito: Instar a Filemón a que reciba de corazón el regreso de su esclavo fugitivo, Onésimo, y lo aceptara como un hermano en la fe.

EPÍSTOLAS PAULINAS

INTRODUCCIÓN:

El tema principal de esta breve carta, la más corta de todas las epístolas de Pablo, fue dirigida a Filemón, un cristiano que albergaba a la iglesia de Colosas en su hogar. Pablo le pide a Filemón que no castigue a Onésimo por la pérdida económica que causó a su amo al huir, sino que lo reciba en casa como a un hermano en Cristo. El tema principal es el amor fraternal y el perdón que tenemos en Cristo, tanto para darlo como para recibirlo.

Esta epístola muestra un cálido espíritu fraternal, ya que el gran apóstol no quiso ordenar por derecho, sino apelar al amor. También muestra cómo el evangelio y el amor cristiano debilitan las divisiones sociales que apoyaban la esclavitud al hacer hermanos tanto a amos como a esclavos. En esta carta aprendemos la afirmación de que todos somos uno en Cristo, por lo tanto, el amor, el perdón, la comprensión y la misericordia son frutos que se deben mostrar entre cristianos.

MARCO HISTÓRICO:



Onésimo era un esclavo. La esclavitud en el imperio romano no era por motivos de raza, pues había esclavos de distintas razas. De hecho, algunos cristianos tenían esclavos.

Los esclavos comprendían entre una quinta y una tercera parte de la población de las ciudades. Ellos estaban ligados legalmente al servicio de un amo. Su trabajo variaba, desde trabajar en los campos hasta servir como doctores, maestros y contadores. Algunos esclavos ahorraban dinero y compraban su libertad.

Filemón era un cristiano de Colosas, pequeño pueblo de Asia Menor, cerca de Laodicea y al sur de Hierápolis. En esta carta se muestra el carácter amoroso y pastoral de Pablo, así como también revela la influencia del cristianismo en las relaciones entre las personas de diferentes clases sociales. Onésimo acompañó a Tíquico, portador de la carta a Colosas y a Éfeso; fueron tres cartas redactadas en la misma época.



VERSÍCULO CLAVE:

«Porque quizás por esto se apartó de ti por algún tiempo, para que lo volvieras a recibir para siempre, ya no como esclavo, sino como más que un esclavo, como un hermano amado, especialmente para mí, pero cuánto más para ti, tanto en la carne como en el Señor». -Filemón 1:15-16



1
Capítulos



25
Versículos

AUTOR Y FECHA:

No había duda en la iglesia primitiva sobre la autoría de esta carta. Pablo tenía un afecto especial hacia Timoteo, como a un hijo, y por tal motivo la escribió a él. Las cartas de 1 y 2 Timoteo y Tito, fueron escritas alrededor del año 64 d.C., después del encarcelamiento de Pablo en Roma. Se consideran las últimas cartas del apóstol previo a su muerte.

APORTE TEOLÓGICO:



Amor fraternal



Perdón



Relación entre esclavos y amos

PERSONAS CLAVES:

Pablo, Onésimo, Filemón

LUGARES CLAVE:

Roma

